

16-21/1734



Herrn Stadtverordnetenvorsteher

Hendrik Hollender
Mainzer-Tor-Anlage 6
61169 Friedberg

Florian Uebelacker
Wilhelm-Leuschner-Str. 24, 61169 Friedberg
+49 6031 4450 fueg@gruene-friedberg.de

2.12.2020

Sehr geehrter Herr Hollender,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetensitzung:

Radweg nach Florstadt

Die Stadtverordnetenversammlung spricht sich dafür aus, den Fahrradweg entlang der B 275 zwischen Florstadt Nieder-Florstadt und Friedberg Ossenheim so schnell wie möglich zu realisieren.

Der Magistrat wird beauftragt, dem Straßenbaulastträger Bundesrepublik Deutschland, dem Hessischen Wirtschafts- und Verkehrsministerium und der Straßenbaubehörde Hessen Mobil, diesen Beschluss weiter zu leiten und darauf zu dringen, dass umgehend Planungsrecht geschaffen wird.

Begründung:

Der direkte Weg zwischen Friedberg und Florstadt - die Bundesstraße 275 ohne Radweg - ist für Fahrradfahrer lebensgefährlich. Alternative Wege sind wesentlich länger und beschwerlicher und damit unzumutbar.

Die GRÜNEN in beiden Orten nehmen sich diesem Lückenschluss an, der nicht nur zur Verkehrssicherheit beiträgt, sondern auch unter Umweltgesichtspunkten zum Umsteigen vom Auto auf das Fahrrad motiviert. Dazu Gerhard Salz aus Florstadt: „Über den Bundestagsabgeordneten Wolfgang Strengmann-Kuhn haben wir bereits eine Anfrage an das Bundesverkehrsministerium gerichtet. Darin wird eine eingehende Prüfung bis Ende 2020 zugesagt. Im Radwegeplan des Wetteraukreises ist dieser Lückenschluss mit einer sehr hohen Priorität versehen.“

Sowohl die nördliche Variante über Bauernheim als auch die südliche Variante über Wickstadt sind nicht nur länger, sondern auch mit dem Befahren von Straßen verbunden. Bei der südlichen Variante kommen erschwerend erhebliche Steigungsabschnitte hinzu.

Dabei müsste man doch nur ein Stück Fahrradweg von ca. 5 km entlang der Bundesstraße B 275 ergänzen und die außerorts existierende Lücke zwischen Ranstadt und Friedberg wäre geschlossen. Zwischen Ranstadt und Nieder-Florstadt sowie zwischen Ossenheim und Fauerbach existieren bereits außerörtliche Radwegeverbindung bzw. straßenbegleitende Radwege.

Die Wegeführung könnte auf der Nordseite oder südlich der B 275 erfolgen. In Ossenheim kann eine Umgehung der B 275 nur südlich erfolgen, Problem dabei ist die Überquerung der Bundesstraße beim Bürgerhaus in Ossenheim. Auch in Richtung Florstadt wäre eine südliche Variante interessant, da man bestehende Wirtschaftswege vor Florstadt einbeziehen und auch durch Florstadt unabhängig von der Bundesstraße fahren könnte.

Die nördliche Variante müsste in Ossenheim auf der B 275 erfolgen und auch im folgenden Abschnitt direkt entlang der Bundesstraße neu gebaut werden.

Der Antrag wurde in Florstadt von der Stadtverordnetenversammlung einstimmig beschlossen.



Bernd Stiller
(Anfragesteller)



Florian Uebelacker
(Fraktionsvorsitzender)